Viajan 13 expertos a la central

Ucrania clama garantías nucleares ante visita de la ONU en Zaporiyia



PREVÉN QUE MISIÓN se concrete esta semana para evaluar riesgo de radiación; los de Zelenski despliegan contraofensiva en Jerson y acusan al Kremlin de intimidar a trabajadores de la planta

Redacción • La Razón

Igobierno de Volodimir Zelenski enlistó las prioridades a revisar en la planta de Zaporiyia por el temor de una fuga radiactiva luego de que la Agencia Internacional de Energía Atómica (IAEA) confirmara que se concretará la esperada inspección.

Luego de que el líder del organismo dependiente de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), Rafael Grossi, adelantara que esta semana viajará una misión a la mayor central de Europa, pues un grupo de 13 especialistas ya "está en camino", Kiev urgió a garantizar la seguridad ante el "chantaje nuclear" con el que el Kremlin prácticamente ha arrastrado al mundo a una catástrofe.

El vocero de Exteriores ucraniano, Oleg Nikolenko, reveló otros dos objetivos, la protección física del complejo, convertido en una base militar y campo de batalla, y que no prolifere el material radiactivo, reiterando que los invasores buscan provocar "terror nuclear" para alcanzar sus objetivos, pues llevan casi seis meses con el control de la central.

La visita que empujó Grossi fuertemente tras nuevos bombardeos está prevista para este 2 de septiembre con miras a revisar las operaciones, funcionalidad y sistemas de seguridad.

Sin embargo, no queda claro cómo fue la negociación con Rusia y si esa nación detendrá la ofensiva en Zaporiyia, por la que Zelenski teme una mayor amenaza, a unos días de que los de Putin desconectaran la central de la red ucraniana. Incluso, el canciller de Zelenski, Dmitro Kuleba, señaló que esta misión podría ser una de las más difíciles para la IAEA.

Tras semanas de choques, reproches mutuos y más bombardeos, los países implicados resaltaron la importancia de que la institución inspeccione a profundidad la zona, hecho que respaldó el G-7.

Por un lado, el defensor busca opciones para recuperar el complejo que dota de 20 por ciento de energía al país; mientras que los ocupantes sostienen que se demostrará que son los ucranianos los que amenazan la zona, al evidenciar que lanzaron nueve misiles un día antes.

Por ello, el Kremlin cuestionó el objetivo de esta misión internacional, al señalar que hay dudas de que la evaluación sea parcial, pues cree que podría ser para favorecer al país invadido; ante lo que Kiev respondió que es Moscú el que puede alterar la inspección, pues dicho gobierno amenazó a trabajadores ucranianos para que mientan al personal del organismo y no quedar como los agresores, ante el cruce de acusaciones.

Con miras a una recuperación, Ucrania reforzó sus posiciones para echar a los ocupantes por la fuerza y ayer implementó una contraofensiva en Jerson, uno de los primeros objetivos a retomar luego de los fuertes combates.

Soldados locales adelantaron que fijaron las rutas por las que debilitarán al enemigo, sin adelantar su estrategia, lo que dará a Ucrania mayor control de sus costas, hecho por el que Estados Unidos calcula que forzará la reubicación de ocupantes, ante las bajas sufridas en varios puntos, pero el Kremlin minimizó esa estrategia al señalar que ya lo han intentado antes y fracasaron en esa misma ciudad y en Nikolaev.

Al respecto, Zelenski dijo que sus tropas están preparadas para regresar a los ocupantes hasta la frontera, donde comenzó la invasión el pasado 24 de febrero, y ofreció la rendición a los rusos, quienes siguen atacando ciudades estratégicas como Járkov y Sumi, en ésta última líderes regionales reportaron una fuerte ofensiva con más de 40 ataques en menos de 24 horas.

Mientras que los de Putin buscan exponer las contradicciones del defensor, al reiterar que ése es responsable de la muerte de una ciudadana rusa ejemplar, en torno al crimen de la periodista Daria Dugina. Mientras que los de Putin buscan exponer las contradicciones del defensor, al reiterar que ése es responsable de la muerte de una ciudadana rusa ejemplar, en torno al crimen de la periodista Daria Dugina.

quien presuntamente fabricó la bomba que hizo estallar el vehículo de la joven ultranacionalista y huyó a Estonia poco antes de que se realizara este ataque, plan que siguió su cómplice, Natalia Vovk, casi 24 horas después.

En tanto, Rusia insiste en culpar a Ucrania de los nuevos incidentes al referir que esas tropas fueron las que lanzaron hasta 10 proyectiles contra las instalaciones nucleares.

alistan intervención. La Comisión Europea respondió a los llamados de la región para contrarrestar la vertiginosa alza en el precio del gas, provocada por Rusia, y adelantó que elaborarán un plan de mercado.

La presidenta del bloque de 27, Ursula von der Leyen, reconoció, como han adelantado Bélgica y Austria, la necesidad de tomar acción, luego de demandas a fijar un precio máximo al recurso y dijo que los ministros de Energía evaluarán las opciones el próximo 9 de septiembre, como parte de un escenario que calificó como una "intervención de emergencia".

Detalló que la prioridad es una reforma estructural en torno a la electricidad, para que el aumento al precio del gas no

pegue a otros sectores y recordó a los gobiernos de la Unión Europea (UE) que deben estar preparados ante una posible suspensión en el suministro ruso, cuando se encuentran a cuatro meses del invierno.

205

enviar Noruega a Ucrania para garantizar su suministro de gas



AMBAS NACIONES han reportado que, pese a los constantes ataques y disparos en o cerca de las instalaciones, no se han detectado cambios significativos en el nivel de radiación.



LA OCUPACIÓN

de la central nuclear de Zaporiyia por las tropas rusas y el transporte de un gran número de equipos militares y municiones es una violación de todas las normas internacionales...

Oleg Nikolenko Vocero del Ministerio de Exteriores de Ucrania

HALLEGADO EL DÍA,

la misión de apoyo y asistencia de @IAEAorg a Zaporiyia ya está en camino...

Rafael Grossi

Director de la Agencia Internacional de Energía Atómica



UN RESPIRO ENTRE EL TEMOR Luego de semanas de negociaciones por el peligro en la zona, personal especializado se dirige a la planta.



Foto 1: SOLDADO RUSO

lanza un misil guiado contra un objetivo ucraniano, en una ubicación no identificada.

Foto 2: EXPERTOS de la agencia que vigila la energía atómica, antes de partir a Ucrania, ayer.